

**El gobierno tendrá menos espacio de maniobra para poder mantener esta senda de política fiscal prudente que ha seguido en los últimos años: Renzo Merino**

**Extracto de la entrevista con Renzo Merino, vicepresidente del Grupo de Riesgo Soberano y analista líder para México de Moody's Investor Service, en el programa "Ganadores y Perdedores", conducido por Víctor Piz, en El Financiero Bloomberg TV.**

VICTOR PIZ: Y sobre la calificación soberana de México, hace unos días se llevó el foro Inside LatAm México 2022, organizado por Moody's Investor Service, donde platicué con Renzo Merino, vicepresidente del grupo de Riesgo Soberano de esta calificadora y analista líder para México. En esta charla nos compartió la visión de Moody's sobre el Paquete Económico 2023. Vamos a la entrevista.

Me encuentro con Renzo Merino, él es vicepresidente senior de Moody's, es analista líder para México, y vamos a conversar un poco sobre la perspectiva de Moody's sobre México.

Renzo, muchas gracias por estos minutos para El Financiero Bloomberg.

RENZO MERINO: Muchas gracias.

VICTOR PIZ: ¿Qué opinión tienes del Paquete Económico 2023 que recientemente presentó el gobierno mexicano al Congreso? Incorpora escenarios de crecimiento por arriba del consenso de analistas, prevé una trayectoria inflacionaria a la baja y la continuación de la prudencia fiscal con estabilidad en la trayectoria de la deuda pública respecto al PIB. ¿Qué opinión tienes de este paquete?

RENZO MERINO: Es un paquete que muestra todavía lo que son las prioridades de política de esta administración, sobre todo en cuanto a la inversión en infraestructura, en proyectos emblemáticos para el gobierno y también en programas sociales para esta administración.

Por el lado de las perspectivas macroeconómicas es cierto que hay optimismo en cuanto a las perspectivas de crecimiento para el próximo año, para contrastar el 3 por ciento que espera se espera en el paquete, nosotros tenemos un número de crecimiento del PIB para el próximo año más cercano al 1 por ciento, mientras que el consenso de analistas del mercado actualmente está más cerca del 1.5. Entonces es un crecimiento real mucho más optimista.

Y por el lado de la inflación, también lo que observamos es que puede haber hasta cierto punto cierta subestimación comparado con lo que esperan los analistas y esto podría tener implicaciones fiscales en particular por el lado del pago de los intereses.

VICTOR PIZ: ¿Querría decir que este paquete no es que sea consistente, pero sí lo ves un poquito fuera del escenario principal de Moody's con las perspectiva estable de la calificación crediticia de México que en julio fue degradada por Moody's a Baa2?

RENZO MERINO: Bueno, nuestra perspectiva actual estable para la calificación de Baa2 sí contempla que los déficits, tanto para el próximo año como para el 2024, sean algo más altos, digamos de 3 por ciento del PIB que habíamos visto en los últimos años.

Pero lo que sí recalamos es que con estas expectativas macroeconómicas en general, hasta cierto punto más optimistas, cumplir con estas metas podría ser más difícil porque sí lo que vemos es que el gobierno tendrá menos espacio fiscal de maniobra para poder mantener esta senda de política fiscal prudente que ha seguido en los últimos años.